

Inclusión social, ministerio y transversalidad

OPINIÓN



El Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social ya es una realidad. Era necesario que se defina una autoridad para los temas de lucha contra la pobreza y desarrollo, aunque siempre habrá críticas al mismo hecho de sectorizar un tema como este.

Pero lo que nunca debe perder de vista el nuevo ministerio es que trabaja un tema transversal. ¿Y qué significa esto? Si consideramos que un tema transversal es aquel que está y afecta la vida de todos los individuos e instituciones, entonces el trabajo del Ministerio no es hacer por sí solo todo lo relativo a la superación de la pobreza (algo que nunca va a poder) sino lograr que todas las instituciones públicas y privadas reconozcan que tienen objetivos que cumplir en temas de desarrollo e inclusión social, lo asuman en sus planes operativos, les asignen presupuestos y reporten sus resultados en el tema.

Esto por supuesto es más fácil decirlo que hacerlo. Lo



primero que debe hacer es tener un concepto claro sobre lo que significa superación de la pobreza e inclusión social. Consideramos que ello no es solo tener dinero, sino también mejor calidad de vida y mejores oportunidades y capacidades para desarrollo, colectivo y personal, de los peruanos. Pero, sea cual fuere el concepto que asuma el nuevo ministerio, lo primero que debe haceres lograr que todos los ministros y el presidente compartan un mismo concepto, objetivos y metas básicas.

Luego, el Ministerio debe definir una matriz de objetivos y metas a lograr en los temas que lecompeten, e identificar a qué ministerio, OPD, gobierno local o gobierno regional le compete lograr cada objetivo y meta. Esto le dará una especie de "tablero de comando" que irá facilitando el monitoreo del avance hacia el gran ob-

jetivo que tienen, que no es otro que mejorar la calidad de vida de los peruanos.

Deseamos muchos éxitos al nuevo ministerio, pero también deseamos que no considere que su labor es repartir dinero o bienes. Su labor es mucho más de largo plazo e importante para el Perú. Si la ministra Trivelli pone en práctica y deja cimentadas las bases del trabajo transversal para el desarrollo y la inclusión social, habrá hecho historia en el largo y frondoso camino que debe llevarnos a convertir nuestro crecimiento económico en desarrollo sostenible